

Zeitschrift: Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge
Herausgeber: Comité International de la Croix-Rouge
Band: - (1997)

Rubrik: Soutien opérationnel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SOUTIEN OPÉRATIONNEL

Le CICR, actif dans quelque 80 pays, a dépensé 599 millions de francs suisses en espèces pour porter assistance aux victimes des conflits et de la violence interne en 1997. Son personnel au siège a notamment pour tâches d'attirer l'attention sur les besoins de ceux dont le sort tragique ne suscite plus l'intérêt des médias, de récolter des fonds pour leur venir en aide, de rationaliser et d'évaluer les programmes médicaux et d'assistance et d'organiser l'achat et la distribution de secours dans le monde entier.





La situation financière du CICR a donné lieu à quelques inquiétudes en 1997. L'année s'est achevée sur un déficit de quelque 50 millions de francs suisses, anticipé en novembre. Par conséquent, la recherche de fonds est devenue l'une des principales préoccupations de l'institution. Tous les départements du CICR ont redoublé d'efforts pour augmenter les recettes, ce qui, en fin de compte, a porté des fruits.

Des mesures ont également été prises pour réduire les dépenses, tant au siège que sur le terrain. Cela a permis de réaliser des économies globales de l'ordre de quelque 19 millions de francs suisses. Le CICR a décidé d'adopter un budget siège croissance zéro et de supprimer un certain nombre de postes.

Dans le domaine des ressources humaines, l'accent a été mis sur un professionnalisme accru. En outre, le cours d'intégration du CICR a été développé et des cours de formation ont été mis sur pied pour le personnel engagé localement dans les divers pays. Le recrutement de personnel non suisse s'est également poursuivi.

Tous les services de soutien opérationnel ont travaillé dans le même esprit de rationalisation et avec pour objectif unique de venir en aide le plus efficacement possible aux victimes des conflits armés. C'est ainsi que le Département de la communication a mené, avec du personnel spécialisé dans la diffusion du droit international humanitaire, une étude relative à un projet visant à intégrer dans une même unité toutes les activités de communication extérieure.

Les services de soutien opérationnel ont eu pour priorité essentielle d'améliorer encore le rapport coût-efficacité de l'ensemble des activités du CICR.